

Hospice général Direction générale Service communication Cours de Rive 12 Case postale 336 1211 Genève 3

# Communiqué de presse

Genève, le 11 avril 2022

# Point sur l'hébergement des réfugié·es en provenance d'Ukraine à Genève

Depuis le début des arrivées en Suisse de réfugié·es en provenance d'Ukraine, pour la plupart des femmes et des enfants, l'Hospice général et ses partenaires œuvrent sans relâche pour trouver rapidement des solutions d'hébergement. Près de 950 personnes ont déjà été attribuées au canton par le secrétariat d'Etat aux migrations et le rythme des arrivées est estimé à plus de 60 par jour pour les prochaines semaines. Le dispositif d'accueil comprend trois types d'hébergement : l'accueil d'urgence (Halles de Palexpo et grandes salles), l'hébergement de court-moyen terme (aménagement de lieux existants tels que locaux administratifs, bâtiments, petites salles ou encore un bâtiment des HUG à Loëx et projet hôtelier de Versoix) et, à moyen-long terme, la construction de structures d'hébergement provisoires. Ce dispositif est complémentaire à celui des familles d'accueil, qui représente la majorité des solutions de logement pour près de 700 personnes.

## Ouverture de la Halle 1 de Palexpo

Une première solution d'hébergement d'urgence de grande ampleur voit le jour en collaboration avec Palexpo et la Protection civile. Ce dispositif est destiné à l'accueil temporaire des primo-arrivants, avant de pouvoir les héberger dans des structures plus adaptées. Les 15'000 m2 de la Halle 1 de Palexpo, située 30 route François-Peyrot, ont été aménagés pour accueillir plus de 400 personnes. Le lieu est opérationnel – il a déjà accueilli 14 personnes dimanche - et restera ouvert jusqu'à fin mai. Il sera alors transféré dans la Halle 7.

Le concept d'aménagement des halles a été validé par la task force cantonale Hébergement avant d'obtenir l'autorisation du Conseil d'Etat. Il concerne notamment la configuration des lieux et son mode d'exploitation.

### **Configuration des lieux**

La Halle 1 de Palexpo offre différentes zones dédiées :

- une zone d'information à l'entrée et une zone d'accueil;
- un espace de repos comprenant 36 chambres à 6 lits et 24 chambres à 8 lits ;
- un dortoir de 18 lits pour les arrivées en dehors des heures d'ouverture de l'accueil ;
- un grand réfectoire avec une zone snack;
- des sanitaires (douches et WC) et une buanderie ;

- un espace de jeu pour les enfants, une nurserie et des espaces silence de lecture et de recueillement ;
- des locaux pour la logistique, le staff, l'infirmerie, la cuisine et une consigne pour les bagages.

### Modèle d'exploitation

L'Hospice général en collaboration avec la Protection civile coordonne l'ensemble du dispositif et est notamment en charge de :

- l'accueil de jour, l'information et l'orientation ;
- la sécurité (confiée à Protectas);
- le réfectoire, la fourniture de la nourriture et des petits-déjeuners sur place ;
- le nettoyage, la lessive et la gestion des déchets ;
- les espaces de détente (espace de jeux enfants, salle de loisirs, lecture).

Une dizaine de collaboratrices et collaborateurs de l'Hospice général et d'appelés de la Protection civile secondés par des bénévoles sont présents sur les lieux pour assurer son bon fonctionnement.

### Un bâtiment des HUG à Loëx

Les HUG et l'Hospice général ont conclu un accord au sujet du bâtiment Aïre situé sur le site de l'Hôpital de Loëx et de son affectation à l'hébergement de réfugié-es en provenance d'Ukraine.

Sur le modèle des centres d'hébergement collectif, il comprend 36 chambres à 2 lits et 10 chambres à 4 lits, pour une capacité totale de 112 personnes, avec espaces communs, cuisines et sanitaires à partager. Le personnel de l'Hospice général est en charge de la gestion du lieu et des activités sur place. Dans un premier temps, le catering sera assuré par l'hôpital de Loëx.

# Un concept hôtelier à Versoix

L'association des Amis de la fondation pour Genève a mis à disposition de l'Hospice général le bâtiment hôtelier Les Gravines. Un projet entièrement financé par des anciens et actuels dirigeant de la banque Pictet, la Fondation pour Genève et des dons privés.

Situé 144 route de l'Etraz à Versoix, le bâtiment de deux étages offre 14 chambres avec salle de bain et WC et 6 petits studios permettant de loger une cinquantaine de personnes. Un espace cuisine et réfectoire est réservé pour les repas qui sont également fournis par l'association.

Plusieurs personnes ont été engagées pour assurer le fonctionnement de cet accueil. Elles sont épaulées par une douzaine de bénévoles pour l'organisation d'animations et d'activités sur place.

#### **Prospections en cours**

Parmi les lieux susceptibles d'héberger provisoirement des personnes en provenance d'Ukraine, sont en cours d'étude :

- des salles de gymnastique de l'enseignement secondaire II ainsi que des salles communales;
- des locaux administratifs ;
- des terrains identifiés par la task force cantonale Hébergement instituée par le Conseil d'Etat et sur lesquels des structures temporaires pour le moyen ou long terme pourraient être construites.